

04.05.21 COMUNICADO GRUPO RESET

GESTIÓN DE LA JUNTA DE GOBIERNO; INFORME DE VIABILIDAD; REFORMULACIÓN DEL PRESUPUESTO

El Decano Sigfrido Herráez prometió durante la campaña electoral GESTIÓN y, con esta promesa consiguió la mayoría suficiente para gobernar el COAM. Pasados seis meses, ante los mensajes contradictorios que recibimos desde la Junta de Gobierno, reflexionamos sobre esa gestión del Colegio, que pasa por uno de sus momentos más delicados.

El pasado 4 de febrero, la Junta de Representantes aprobó un presupuesto provisional para 2021 desde un borrador formulado por la Junta de Gobierno, quien asumió los recortes presentados al documento por los diferentes Grupos de Representantes. Se comprometió a proponer su reformulación tras un estudio de la situación actual del COAM, mediante un informe de viabilidad, y a trasladar a esa reformulación presupuestaria una propuesta de reorganización colegial que entendían entonces necesaria la Junta de Gobierno y la mayoría de los Representantes. Tres meses después, la Junta de Gobierno no ha cumplido su compromiso, y los mensajes que trasladan son, cuando menos, inquietantes. Pretende ahora reformular el presupuesto de febrero al alza, aumentando el ingreso previsto para justificar el aumento del gasto, sin reflejar ni una sola de las propuestas de su programa electoral ni la imprescindible reestructuración de la Institución. Porque ahora el Colegio “va bien”.

Sin embargo, la escasa información aportada a la Comisión de Asuntos Económicos, a la que la tesorera ha reunido sólo una vez desde febrero, contradice ese mensaje:

1. Los ingresos por precios de visado son hoy, aproximadamente, un 20% inferiores a los del ejercicio 2019. Porque comparar los ingresos actuales por este servicio con los obtenidos durante los peores meses de la pandemia en 2020 es, cuando menos, ingenuo y sorprendente.
2. El cierre económico del ejercicio 2020 presenta unas pérdidas por encima de 830.000€, tras 5 años consecutivos de beneficios. Cierra, además, casi 3 millones de euros por debajo de lo previsto, un descenso cercano al 30%, señal evidente del preocupante cambio de tendencia en la Institución. El resultado de 2021 hasta el momento no mejora ese escenario.
3. La deuda colegial asciende a más de 5.200.000€, sin que se planteen propuestas para reducirla, si el Colegio tuviera ingresos importantes, que no los tiene.
4. Los ingresos por actividades distintas a las propias (visado + cuotas colegiales), que hasta el 2019 suponían más del 30% de los ingresos totales, han caído hasta situarse en el 10%. Ejemplos: la Galería de Materiales ha perdido la mitad de su volumen de negocio y el arrendamiento de espacios tres cuartas partes del suyo.
5. Todos los departamentos colegiales son deficitarios, como desprende la aplicación al cierre 2020 del documento de consultoría encargado a la empresa KPMG quien, tras un profundo estudio del Colegio, estableció un modelo económico analítico que, por motivos que desconocemos, no tiene en cuenta esta Junta de Gobierno en sus actuaciones.
6. La reformulación del presupuesto presentada no prevé nuevas vías de ingresos, alternativas a las estatutarias o a otras existentes, de modo que el visado y las cuotas colegiales sostienen el grueso del gasto colegial, incluido el de actividades no estatutarias y, además, a la Fundación Arquitectura, pese a las reiteradas promesas de búsqueda de financiación propia para la necesaria separación entre entidades.

Entre la plantilla y el mantenimiento de un edificio vacío de 12.000m², gastamos los colegiados dos tercios de los ingresos anuales, poniendo en riesgo al Colegio, al financiar con el coste del visado una estructura colegial (deficitaria), en contra de lo que establece la legislación vigente respecto al ingreso por este servicio. Con estas evidencias de inviabilidad, la Junta de Gobierno que nos prometió gestión propone ahora un aumento de gastos injustificado y sin medidas que reconduzcan la situación.

Nuestra conclusión es clara. El COAM, tal y como está concebido, tiene los días contados. Y nuestros dirigentes miran hacia otro lado, ignorando que el barco se hunde irremediabilmente en el océano de una nueva realidad.

Juan Carlos García-Perrote Escartín

